LA "LIBERTAD SOMOCIANA"

Efectos de la Conferencia de Caracas

Managua, Nicaragua.— (Especial para "ADELANTE").-Marzo 28 de 1954.— El Representante del Minis terio Público, Carlos Oliva Zúñiga, presentó acusación ante el Juez Local del Crimen, Serapio Ocampo, contra las siguientes personas: Manolo Cuadra, poeta y periodista, Guillermo Suárez Rivas, abogado y periodista, Enrique Frixione, médico interno del Hospital de Managua, Tomás Elvir, escritor, Manuel Pérez Estrada, Adoifo y Rodrigo Espinosa y Miguel Angel Flores, dirigentes obreros, a quienes se acusa de actividades subersivas, violación de la Ley de Emisión del Pensamiento ((llamada Ley del Bozal) y de injuriar y calumniar a los gobiernos de Estados Unidos y de Nicaragua. Se exige de ellos indemnizaciones de 20.000 córdobas por cabeza o, en defecto de pago confinamiento en la cárcel.

La prueba fundamental presentada es un memorial publicado en hojas sueltas, en el cual se declara solidaridad con Guatemala y se dice que hay gobiernos interesados en crear disturbios en aquel país, declaráncose, además, apoyo y simpatía para las reformas sociales que está realizado el Presidente Arbenz.

Esto ha causado gran conmoción, pues es esta la primera vez que la Ley del Bozal se aplica contra un gru po de personas, entre las cuales hay varios intelectuales de prestigio, co-

El Sindicato de Trabajadores Agrícolas de Heredia celebró asamblea

El domingo 28 de Marzo celebró su Asamblea General el Sindicato ce Trabajadores Agricolas de Heredia, con representación del Cantón Central de Heredia, Barba, Santa Bárbara, Santo Domingo y de los distritos del Cantón Central.

la

91

ca

SO

su

u

di

La Asamblea trató importantes problemas relacionados con el 1º de Mayo, constituyéndose al efecto un Comité Unitario pro Primero de Mayo el que hará un llamamiento a ma unidad a las organizaciones sindica-

Pasa a la Pág 6

nectados a diversos e importantes sectores de la opinión pública. Pero la conmoción va acompañada de un sentimiento de repulsa, porque se ve a las claras que la "democracia somociana" está en una situación tal que no soporta ni una sola idea progresista, mucho menos cualquier publicación que se oponga a la política de servilismo que ha impuesto en Nicaragua la ocupación miltar norte-

americana.

Se sabe que numeroso grupo de intelectuales y gentes de otras actividades se están uniendo para prestar toda su ayuda y respaldo a los acusados, a quienes se tiene como personas honestas y dignas de la mayor consideración. No han podido los sicarios del gobierno acusarlos de ningún verdadero delito, como el robo y el ultraje, cosas muy comunes entre el oficialismo nicaragüense, sino que han tenido que apoyarse en una publicación, para meterlos en la cárcel, con lo cual se les cobra su militancia de oposición y su desacuerdo con la intromisión yanqui en Nicaragua.

Miseria y Poliomielitis

Señor Director del Semanario "ADELANTE"

Distinguido señor:

Me permito solicitar a usted un espacio en su popular semanario para hacer el siguiente comentario.

En relación con la epidemia de poliomielitis, los diarios han estado haciendo publicaciones muy mteresantes, las cuales revelan y denuncian al mismo tiempo, el tradicional problema de la miseria y la falta de higiene en los barrios pobres de la capital. En un cuadro que publica "La República" del 26 de marzo, salta a la vista que son estos barrios los más azotados por los virus de la enfer. medad; en el Barrio Keith 8 casos, Plaza González Víquez 5 cascs, Barrio Cuba 6 casos, Barrio Corazón de Jesus 5. En total: de 44 casos 39 se han producido en barrios pobres, insalubres de la capital.

¿Qué quiere decir cristiano? Que el virus de la miseria y del hasabre es flagelo implacable contra la vida de los pobres niños que tienen que vivir en esos barrios dejacos de la mano de Dios y del Ministerio de Salubridad.

¡Esta es la triste realidad! Mientras les caseres hacen su agosto explotando las gentes que viven en los tugurios y mientras las autoridades se hacen de la vista gorda ante las terribles condiciones higiénicas de esos barrios, viene la paliomielitis a hacer su agosto también diezmando la vida de 105 pobres niños que crecen en patios sucios, en calles polvorientas, llenas de basura, sin desagües y sin acera:.

El gobierno y la municipalidad tienen que tomar en serio el problema de la higiene de esos barrios. No basta llegar ahora en tiempos de poliomielitis, a sacar montones de basura de los patios, es necesario una acción enérgica, efectiva, permanente, contra los dueños de chinchorros y de los tugurios, que alquilan esos cuartuchos en donde no podrían vivir ut los animaies.

Sabemos que las malas condiciones higiénicas de esos barrios
son amenaza también para los otros barrios de San José, que ante
una epidemia tan grave como la
poliomielitis no pueden salvarse
del peligro que corren los niños
pobres; por eso tiene que ser preocupación general de todos los eiudadanos la lucha por la higiene oe
los barrios del Sur; la lucha per
la construcción de casas limpias
para el pueblo; la instalación de
parques y campos de juego para
los niños de las familias pobres.

En tal sentido, nos corresponde a las madres levantar campaña intensa, generosa, para combatir esta vergüenza de los tugurios y de 103 chinchorros, como un delito contra la seguridad de la familia costarricense, que debe tener derecho primordial a una vivienda sana por un precio módico, libre de explotación.

LUISA GONZALEZ